



comunicado

Departamento de Salud

Llevar arte a pacientes de cáncer en Hospital Pediátrico

Departamento de Salud conmemora Día Mundial del Cáncer Infantil con la iniciativa "Pinceladas de Salud"

San Juan, Puerto Rico (15 de febrero de 2022)- Con el fin de llevarle alegría y entretenimiento a los pequeños valientes en tratamiento de cáncer, el gobernador de Puerto Rico, Pedro R. Pierluisi, visitó hoy el Hospital Pediátrico para entregar 80 "Cajitas de Arte" para los pacientes que reciben tratamiento.

La iniciativa **Pinceladas de Salud** busca propiciar la creatividad de los niños mientras reciben su tratamiento médico, en el marco de la conmemoración del Día Mundial del Cáncer Infantil. Se les entregó una cajita tanto a quienes están reclusos como aquellos pacientes que reciben tratamiento ambulatorio. A la iniciativa se unieron empleados y amigos del DS quienes auspiciaron las cajitas entregadas, elaboradas por Lápiz de Papel School & Office Supplies en San Juan.

“Vine a mostrarles mi cariño y mi apoyo para llenarlos de fortaleza. En este ratito buscamos transformar su mundo en uno colorido, con diversión, y que su lucha contra esta enfermedad la puedan plasmar en un lienzo para que sus logros queden para siempre y puedan inspirar a otros”, sostuvo Pierluisi.

Cada caja entregada tiene un canva, pinturas, pinceles, paleta y una tarjeta con un mensaje de la persona que se convirtió en el auspiciador de la caja de arte. Su distribución continuará realizándose durante el mes de febrero y siguiendo las más estrictas medidas para proteger tanto a los menores como adultos a raíz de la pandemia mundial por COVID-19.

Por su parte, el Secretario de Salud, Carlos Mellado, quien aún continúa convaleciendo, sostuvo que “la salud de todos los niños es prioridad. En el Departamento lo tenemos muy presente, sin importar el diagnóstico ni la edad. Precisamente, estos instantes de esparcimiento y bienestar, se traducen en balance y salud emocional, que es muy buen complemento para la salud física tanto de estos niños como de los adultos”.

Según el informe de 2012 al 2016 del Registro Central de Cáncer de Puerto Rico, el cáncer infantil es la séptima causa de muerte entre menores de 20 años. Dentro del

grupo de los más diagnosticados están: linfoma, leucemia y carcinomas. De este informe se desprende que las exposiciones ambientales durante mucho tiempo han sido sospechosas de aumentar el riesgo de desarrollar ciertos tipos de cáncer infantil. Asimismo, destaca que el cáncer infantil es menos común que el cáncer en adultos y se diferencian en diagnóstico, factores de riesgo, sitio anatómico, tratamiento y pronóstico.

Por otro lado, según datos del Registro Central de Cáncer de Puerto Rico, de 2014 al 2018 en cuanto a diagnósticos, hubo 73,141 personas: 38,228 (52.3%) hombres y 34,913 (47.7%) mujeres. De éstos, aproximadamente 1.0% de los casos de cáncer fueron en menores de 20 años. Mientras que referente a mortalidad por cáncer durante ese mismo periodo, se registraron un total de 26,041 muertes por cáncer en Puerto Rico; 14,497 (55.7%) fueron hombres y 11,544 (44.3%) mujeres. Aproximadamente 0.2% de las muertes por cáncer ocurrieron en menores de 20 años.

A la visita también asistieron el subsecretario del DS, doctor Félix Rodríguez Schmidt y la doctora, Iris Cardona, principal oficial médico, ambos pediatras que hicieron un llamado a los padres a no obviar los chequeos rutinarios de los menores de edad, aunque parezcan saludables.

###

